
葛泉眼

近日，山东省出台《山东
省人民政府关于贯彻国发

〔2014〕46号文件加快发展体
育产业促进体育消费的实施
意见》，《意见》鼓励医疗保险
个人账户人均结余资金充足

的地方探索开展“医保卡健
身”试点。有人为刷医保卡健
身点赞，有人认为实施难度
大、惠及面小，可能沦为鸡
肋。对于刷医保卡健身，您怎
么看，又有何建议？

参与方式：可在剪子巷
群论坛讨论帖后回帖，或将
您的意见建议发送至邮箱
qlwbjzx@163 .com，或加入剪
子巷微信公众号qlwbjzx参与
讨论。

刷医保卡健身，您怎么看

葛有么说么

“今日济阳”本期共8
版，与正报同步发行，敬请
济阳县读者关注。

“今日长清”本期共8
版，与正报同步发行，敬请
长清区读者关注。

“今日章丘”本期共8
版，与正报同步发行，敬请
章丘市读者关注。

“今日高新”本期共8
版，与正报同步发行，敬请
高新区读者关注。
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““交交通通基基本本靠靠走走””

离离我我们们有有多多远远
□朱文兴

“东站片区规划的目标
是平衡城市公交、行人、自行
车的使用方式……优先发展
自行车网络”“来到片区和片
区内部的人将能够通过步
行、骑自行车或公交出行，避
免对汽车依赖。”读了昨日

《齐鲁晚报》关于新东站片区
规划的报道，笔者要为“优先
发展自行车网络”“步行优
先”的设计理念点赞。

想起了形容一个地方落
后的笑话：“通讯基本靠吼，
交通基本靠走……”步行、自
行车等外出方式，曾一度被
看成是落后的标志，只有汽
车进入家庭才能体现中国的
现代化，持有这样观点的人
不在少数。于是，开汽车的人
越来越多，骑自行车的人越

来越少；马路不断拓宽仍跟
不上汽车增加的需要，城市
规划理念也跟着这种趋势
走，几乎所有的大中城市都
采取了自行车、行人给汽车
让路的措施，把自行车道改
到人行道上，使得自行车道
和人行道混在一起，不仅影
响自行车的行驶，还侵犯了
行人的路权，影响了步行安
全尤其是老人和小学生的行
路安全。这种没有办法的办
法，很值得商榷。

令人欣喜的是，济南火
车新东站片区把“建设步行
优先的邻里社区”“优先发
展自行车网络”作为规划
建设的重要指导思想，符
合低碳、环保、绿色出行的
现代文明要求和世界发展
潮流，对于减轻机动车过
多带来的交通拥堵，减轻

汽车尾气对环境的污染，是
一种很好的导向和举措。从
这个角度讲，对“交通基本靠
走”的向往和回归，体现着一
种进步。

当然，具体如何落到实
处并取得理想的效果，恐怕
还有大量深入细致工作要
做，比如通过调研等方式摸
清不同人群的实际需求，比
如对住宅、商业区的合理布
局，比如发展公交网络、健全
公共自行车系统。一个区域
优先发展自行车网络、步行
优先的策略若落到实处，还
需要从整个城市的角度来规
划、健全交通网络，全局规划
能更好地防止某一区域陷入

“孤岛”的困境。
（作者为济南市社科学

者、教授、市人大常委会原副
主任）
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对危化品运输

别止于曝光罚款

□雪樱

今年7月以来，济南交警已对
11家危化品运输企业罚款31万
元。26日上午，这11家企业被实名
曝光。(详见《齐鲁晚报》27日A10

版)

危化品车的整顿与突查经
常可见，但实名曝光危化品运输
企业还是头一次，值得肯定。而
实名曝光危化品车辆运输也只
是第一步，接下来还有很多工作
要完善与巩固。

很多市民都会有这样的感
受，危化品的治理与突查往往集
中在重大节日期间，以及每有重
大事故发生后，这样极易让不法
分子钻空子，助长侥幸心态，也
会让安全疏漏升级。整治也好，
曝光也好，相关部门应告别一阵
风的运动式治理，建立起常态化
的工作机制，并进行严格追查，
一查到底，以提高查处力度与执
行力度。

另一方面，根据危化品车辆
运输常发事故的特征，相关部门
应从技术层面完善工作，拿出有
针对性的安全防范措施。比如，
如何优化危化品车运输路线，尽
量避开水源易污染区域，选择路
况较好、交通标志齐全、人口不
密集的路径，这是亟需落实的问
题，也可从源头减少事故的发生
频率。

此外，还可尝试推出危化品
运输路线图，危化品车辆运输电
子档案等。只有不断地加强监管
与技术完善，用刚性手段形成强
有力的约束，才能真正构筑公共
安全风险的防护网络，回应群众
的民意期待与安全诉求。
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